

La classification du beurre en 1935

(Suite de la page 464)

froid pour pouvoir être employé le lendemain".

J'ai avec moi un petit tableau qui vous fera voir où nous en sommes. Je sais

que le débit des chiffres est toujours ennuyeux et difficile à retenir, c'est pourquoi je l'ai résumé autant qu'il a été possible de le faire.

TABLEAU I
CLASSEMENT DU BEURRE PASTEURISÉ
1935 jusqu'au 28 septembre

	Nombre de Boîtes					Pourcentage				
	No 1	No 2	No 3	Sans qualité	Total	No 1	No 2	No 3	Sans qualité	
Province de Québec	419 956	28 368	780	2 561	451 665	92.98	6.28	0.17	0.57	
Tout le Canada	1 162 321	143 978	41 896	9 113	1 357 308	85.63	10.61	3.09	0.67	
1934 jusqu'au 29 septembre										
Province de Québec	360 522	24 204	327	1 441	386 494	93.29	6.26	0.08	0.37	
Tout le Canada	1 115 885	146 502	34 869	4 629	1 301 885	85.71	11.25	2.68	0.36	
CLASSEMENT DU BEURRE NON PASTEURISÉ										
1935 jusqu'au 28 septembre										
Province de Québec	1 841	2 555	247	40	4 683	39.31	54.56	5.28	0.85	
Tout le Canada	1 922	3 294	319	63	5 598	34.33	58.84	5.70	4.13	
1934 jusqu'au 29 septembre										
Province de Québec	1 897	2 534	379	46	4 856	39.07	52.18	7.80	0.97	
Tout le Canada	1 935	2 933	464	79	5 381	35.96	53.95	8.62	1.45	

TABLEAU II
RAPPORT DU CLASSEMENT DU BEURRE

	1935		1934		Comparaison
	jusqu'au 28 sept.	jusqu'au 29 sept.	jusqu'au 29 sept.	Aug.	
Pasteurisé: Québec	Nbre Boîtes	451 665	386 494	Aug.	65 171 Boîtes.
	% No 1	92.98	93.29	Dim.	6.31
Tout le Canada	Nbre Boîtes	1 357 308	1 301 885	Aug.	55 423
	% No 1	85.63	85.71	Dim.	0.08
Non Pasteurisé: Québec	Nbre Boîtes	4 683	4 856	Dim.	173 Boîtes.
	% No 1	39.31	39.07	Aug.	0.24
Tout le Canada	Nbre Boîtes	5 598	5 381	Dim.	217 Boîtes.
	% No 1	34.33	35.96	Dim.	1.63

Maintenant où en étions-nous avec notre beurre comme quantité et comme qualité en 1923, l'année du début de la classification. Québec avait 91 572 boîtes de beurre pasteurisé et 263 786 boîtes de beurre non pasteurisé avec un pourcentage de 90% de No 1 dans le pasteurisé et 64% dans le non pasteurisé. L'année 1934 étant la dernière dont les chiffres sont complets nous avons pour Québec 425 796 boîtes de pasteurisé et 5 247 boîtes de non pasteurisé avec un pourcentage de 93% de No 1 pour le pasteurisé et de 38% pour le non pasteurisé. La production aurait donc augmenté d'environ 80 000 boîtes pour l'année 1934 à comparer avec l'année 1923.

Maintenant laissez-moi vous dire que le beurre de cette province n'est surpassé par aucune autre province du Dominion, il est remarquable par sa saveur délicate et sa bonne conservation. Cependant si les fabricants voulaient apporter un peu plus d'attention le pourcentage du No 1 serait encore plus élevé, principalement à l'automne et au printemps quand les temps sont froids et que les fabrications ne fonctionnent qu'une ou deux fois par semaine et que la crème n'est pas livrée régulièrement aux fabrications, la fabrication est grandement négligée. A mon

humble opinion les fabrications ne sont pas assez étanches et les crèmes ne reçoivent pas le traitement voulu.

On rencontre durant ces temps des beurres de texture très égrenante ou collante, de couleur non uniforme et pas salés uniformément, et surtout des beurres à saveur désagréable, soit saveur d'étable ou saveur de crème trop vieille. Une meilleure installation et plus de soin de la part des fournisseurs et des fabricants aideraient beaucoup à rehausser notre pourcentage de No 1.

Maintenant, M. le Président, je ne voudrais pas quitter cette tribune sans vous dire que c'est probablement ma dernière conférence devant cette société comme classificateur de beurre, car bientôt je devrai me retirer ayant atteint l'âge où tout employé civil est tenu de se retirer, mais laissez-moi vous dire que je me suis fait beaucoup de bons amis parmi vous, j'ai toujours reçu les marques de la plus grande courtoisie et de la plus grande considération des directeurs et des membres de cette société, malgré mon peu de connaissance. Je suis heureux de profiter de cette occasion pour vous remercier tous du fond du cœur et vous souhaiter succès et prospérité pour l'avenir.

Le cabinet Baldwin a été reporté au pouvoir en Angleterre avec une majorité absolue de 257 voix. M. Ramsay MacDonald, son allié dans le gouvernement national, a été battu. Les nouvelles nous apprennent que les travailleurs ont fait des gains substantiels.

Adrien Morin, chef du Service l'Industrie animale à Québec quitte Québec aujourd'hui même pour se rendre assister à l'Exposition Royale d'hiver de Toronto. Nos bons éleveurs participent en grand nombre à cette grande foire nationale et nos jeunes cultivateurs prennent part également à plusieurs concours importants dont nous serons heureux de donner les résultats prochainement.

L'Empereur de l'Ethiopie, Haile Selassie a quitté la capitale de son empire pour aller guerroyer les Italiens à la tête de ses troupes. Ses armes seront-elles plus heureuses?

St-Barthélemy, comté de Berthier, une société coopérative agricole connue sous le nom de "Couvertoir coopératif de Saint-Barthélemy" s'occupera de l'amélioration et du développement de l'agriculture ou de l'une ou de quelques-unes de ses branches. La fabrication du beurre et du fromage ou des deux, la vente et l'achat d'animaux, d'instruments d'agriculture, d'engrangements commerciaux et d'autres objets utiles à la classe agricole, l'achat, la conservation, la transformation et la vente des produits agricoles.

LA SEMAINE

SON Eminence le cardinal Villeneuve quitte Rome aujourd'hui même, le 19 courant pour repasser par Paris et s'embarquer au Havre pour revenir à Québec. Le cardinal a été reçu de nouveau en audience privée par Sa Sainteté Pie XI avant de quitter la cité Vaticane.

Le Pacifique Canadien annonce un surplus de recettes d'environ une centaine de mille dollars durant la semaine du 14 novembre sur la semaine correspondante de l'année 1934.

Le comté de Gaspé-Sud compte quatre candidats en lice dont trois libéraux et un partisan du parti Duplessis-Gouin.

LES dernières nouvelles du marché sont à l'effet que les prix du bœuf sont à la hausse. Il en serait de même pour les porcs dont les prix ont tendance également à se raffermir.

LES chroniqueurs financiers nous informent que le nouveau traité du commerce entre le Canada et les Etats-Unis a été la cause d'une manifestation de ferveur en bourse.

UNE société coopérative agricole a été fondée récemment dans le comté de Sherbrooke sous le nom de "Couvertoir coopératif de Sherbrooke" avec siège d'affaires en cette même ville.

LES dépenses militaires de la France en 1936 seront de \$458 000 000. Bien que supérieur à celui de l'an dernier, ce budget militaire reste bien inférieur à celui du gouvernement allemand.

ON rapporte que la tempête qui a sévi sur les côtes de l'Atlantique aux Etats-Unis est la pire qui ait été enregistrée encore à cette époque de l'année. On rapporte plusieurs victimes et des pertes matérielles s'élevant à \$15 000 000.

UN garage fait explosion à Milwaukee et cause la mort de trois personnes. On rapporte également que autres citoyens ont été gravement blessés au cours du même accident. Parmi les morts on croit que deux individus ont participé au dynamitage de cinq édifices de cette ville au cours des derniers six jours.

EN vue de la prochaine élection provinciale, 210 candidats ont déposé leur bulletin de présentation dans les circonscriptions électorales de la province. Sur ce nombre on compte 88 libéraux, 54 actionnistes, 33 conservateurs et 33 candidats indépendants. Il y a eu deux élections par acclamation soit M. J.-C. Avila Turcotte ancien député du comté de Richelieu, élu de nouveau pour ce comté et M. Peter Bercovitch libéral pour la division Montréal-St-Louis. Dans vingt divisions il y aura lutte à trois.

M. L. Lamoureux, ancien député du comté d'Iberville à la Législature a été réélu député de cette division par acclamation. Cela fait trois élections par acclamation rapportées à ce moment.

LE Japon et la Chine se font de mauvais clins d'œil depuis quelques semaines. Dans certaines villes de l'Empire des Célestes les gens quittent leur demeure en prévision d'un conflit armé encore menaçant entre ces deux peuples. On annonce qu'un état indépendant serait créé au nord de la Chine comprenant cinq provinces, le nouvel état devant être sous la protection des armées japonaises.

LE nouveau pacte commercial Roosevelt-King rencontre chez nos voisins quelque opposition, beaucoup par contre manifeste leur appréciation tant du côté américain que de ce côté-ci de la frontière. Les nouvelles sont à l'effet que des messages d'approbation sont reçus au bureau du Premier ministre canadien. M. Wallace, secrétaire de l'Agriculture à Washington a hautement approuvé le traité commercial conclu par Ottawa et Washington. Convient-il d'ajouter que le nouveau pacte commercial n'affecte en rien les accords impériaux survenus à la conférence tenue à Ottawa sous l'administration conservatrice dirigée alors par M. Bennett.

Le commerce du bois de sciage serait un de ceux qui bénéficierait le plus immédiatement du nouveau traité de commerce que le Canada vient de conclure avec Washington.

UNE main criminelle aurait mis le feu à un édifice en rapport avec le quartier d'Harlem, à New-York. Ce tragique incendie aurait causé la mort de six personnes et des pertes matérielles très élevées.

LES recettes du Canadian National accusent une augmentation de \$434 000 durant la semaine du 14 novembre si on compare les chiffres avec la semaine correspondante de l'année dernière. Evidemment cela vaut mieux qu'un déficit.

LE POUPOUSE de feu M. Prudent Bélanger de Honfleur, cité de Bellechasse est morte au cours de la semaine à l'âge de cent ans au-delà. Cette vénérable centenaire est morte entourée de ses enfants, petits enfants et arrière petits enfants.

UN enfant de huit ans est victime d'un camion à Baie St-Paul. Le jeune enfant fils de M. Alfred Bradette était à glisser dans une cour lorsque arrivant sur la route principale il alla rouler sous un camion chargé de pierre qui frappa l'enfant à mort.

TANDIS que les cours de grains subissent un recul on rapporte d'autre part que les pommes de terre ont fait un gain de 5 à 10 sous le sac sur le marché de Montréal. Les prix du beurre et du fromage restent stables tandis qu'il y a eu léger fléchissement dans le prix des œufs.

LE pouvoir d'achat de la classe agricole augmente graduellement. Quelques marchands de centres urbains qui font commerce en partie avec des cultivateurs nous informent que les affaires sont meilleures que l'automne dernier et que d'autres part, les rentrées se font mieux.

VOUS recevrez ce numéro au moment où se tiendra à St-Hyacinthe, le 21 courant une magnifique exposition de renards. Cette exposition est organisée par l'Association provinciale des éleveurs de renards et comprendré les meilleurs sujets d'animaux fourrure élevés dans notre province.

ROYANT boire du vin, deux ouvriers à Chaudière Bassin absorbent une forte dose d'arsenic. Ce sont MM. Henri Côté, 68 ans qui meurent quelques heures après avoir enduré d'horribles souffrances et M. Frank McGuire qui a été gravement malade des suites de cette méprise, mais dont l'état est plus rassurant en ce moment.

LE gouvernement provincial tient dans chaque ville importante de la province des bureaux de placement pour les ouvriers et les ouvrières. Au cours de l'année qui se termine, au-delà de 100 000 ouvriers et ouvrières ont été placés sans qu'il leur en coûte un sou, c'est ce qu'a déclaré récemment l'hon. M. Arcand, ministre du travail dans le gouvernement de Québec.

Le comté de Stanstead compte une nouvelle société coopérative agricole connue sous le nom de "Société coopérative agricole de Magog", son principal siège d'affaires étant à Magog. Les objets de la nouvelle société sont ainsi définis: Les objets pour lesquels cette société est formée sont: l'amélioration et le développement de l'agriculture ou de l'une ou de quelques-unes de ses branches, la fabrication du beurre ou du fromage ou des deux, la vente et l'achat d'animaux, d'instruments d'agriculture, d'engrangements commerciaux et d'autres objets utiles à la classe agricole, l'achat, la conservation, la transformation et la vente des produits agricoles.

Etaient-ils pour moi ceux cieusement des doigts à dem la jeune femme ni brune, n chevelure, mais à la figure si blanche, venue vers mon git le sentier des habituelles quotidiennes.

Son pied légèrement foulé où l'herbe pliait à peine du rien de sa minuscule a passage, elle avait cueilli senteur.

Elle m'en apportait chaque premiers échos au parterre tant de goût et d'art par prenait un plaisir réel à ce matin.

Mon amour du Beau ces tiges frêles s'extasia gracieuse du coloris remarquable dans un lilas vase du plus en la demeure, dans l'eau fraîche, ils vivaient des jours sous mes yeux charmés.

Et quelle joie que ce sou d'eux tous qu'on aime—tant

Me les apportait-elle, ce

la main craintive d'en froiss

fragile?

les étaient roses!... et

blancs! avec cette senteur